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さいたま市議会議員の佐藤真実です。
私は60名のさいたま市議会議員（うち女性は16名）
の中で、唯一無所属の女性新人議員です。
なるべく多くの方に興味を持ってもらい、少しでも市
政やさいたま市議会を身近に感じていただけるよう
に、“無所属新人ならではの視点”で
このレポートを発行することにしました。
ぜひ最後まで読んでいただけると嬉しいです！

Pick UP!

さいたま市も
国の施策や予

算に対して提

案したり要望
したりしてい

るのをご存知

でしょうか？

正直、他の自
治体では独自

でやってるの

に、なんでさ
いたま市はで

きないの？と

思うこともあ
ります。

やりくり上手
なさいたま市

であってほし

いですね！

国に物申す！

市議会棟の3Fにはたくさんのソファ席があります。なんせ、60名もの議員が在籍しているので、議員控室だけでは足りません！主に来客対応や打ち合わせなどに使われますが、よく見てみると、意外とボロボロなんです。ちょっと見窄らしいかな？でもここにお金をかけるのもな～？いつも悩ましいなと思いながら使ってます。

ソファ席あり〼

市議会手帳の発行元は全国市議
会議長会。A6サイズ。中身はカレン
ダーの他必要かそうじゃないかと言
われると、ちょっと謎なラインナッ
プの情報が入ってます。

市議会手帳
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さいたま市議会議員 南区選出 佐藤まなみ
事務所 〒336-0027 さいたま市南区沼影1-2-4-202号室

info@sato-manami.com

暮らしのお役立ちメモ
カーブミラーやガードレールの設置、道路の
凹みや公園設備の破損などの修繕依頼は、
お近くの議員に相談OKですが、連絡が取り
づらい場合は、区役所の「くらし応援室」へ
お問い合わせください。
また、道路・公園等損傷通報システム
「まちパト」も稼働中なので、是非ご活用
くださいね！

「まちパト」について
詳しくはこちら▶▶▶

市政に関するご意見ご要望等を
左記までお寄せください。

『さいたま市議会のアレコレ』を
お伝えします！

佐藤まなみのさいたま市議会活動報告

#無所属新人議員日誌

会派とは
議会内で活動を共にしようとする議員のグループです。会派ってな〜に？かいは

約22年前にさいたま市とともに誕生し、2023年6月現在は議員数60名・
7つの会派で構成され、年4回の定例会の他、必要に応じて臨時会や各委
員会などを開催しています。
『さいたま市がやりたいことは、本当に市民のために必要かつ適切なの
か？』市政に関する様々なことが審議・採決されています。
詳しくはさいたま市議会ホームページをご覧ください。

さいたま市議会とは？

https://www.city.saitama.jp/gikai/

現在、さいたま市議会では、『立憲民主・無所属の会さいたま市議団』・『公明党さいたま市議会議員団』・『さいた
ま市議会自由民主党議員団』・『自由民主党さいたま市議会議員団』・『日本共産党さいたま市議会議員団』・『日本
維新の会さいたま市議団』という会派があります。
そして今回、中山欽哉議員と小柳嘉文議員と私で、『無所属みらい』という会派を新しく結成しました。
現状のさいたま市議会のルールの中で、「さいたま市議会議員」という立場を最大限利用して活動するにあたり、
最善の選択をした結果です。
さいたま市議会は会派メンバーが２名以上いないと、会派として認められません。したがって『一人会派』というも
のがなく、また、会派に所属しているとしていないとでは、多くの違いがあります。

他にも細かいルールがたくさんあり、当選してからすぐに障害を感じておりました。もちろん、会派を組むことで制
限（採決の可否をどうするかなど）もあったりしますが、私たちの会派は、基本的に個人の考えをなるべく尊重して
活動しています。大先輩のお二人から色々なことを教わりつつ、頑張って参ります！

…例えば、▶一般質問で使える時間が増える（１人５分×会派所属人数）
▶政務活動費が一人当たり1ヶ月14万円多く使える（会派に支給される）…など

議会での活動や気づいたことなどを随時SNSで発信しています。
みなさんの興味をひいた記事をピックアップして掲載します～♪

議会活動SNS発信！

ほぼ毎日SNSを更新しています。
紙面だけではお伝えしきないことが
まだた〜〜〜くさんあります！

Follow me!!! Instagram
@sato_manami_1

Twitter
@satomanami_1

インターネット
議会中継あります！

さいたま市議会

▶定例会・臨時会の本会議、予算委員会（２月定例会
での当初予算審査）、決算特別委員会（９月定例会）
を配信。
▶録画映像は、生中継終了のおおむね４日後（土曜・
日曜・祝休日を除く）から５年間視聴可能。

https://saitama-city.stream.jfit.co.jp/



議員控室ってどんなところ？

市議会棟はさいたま市役所内に位置し、議場・委員会室・議会
局・議長室・議員控室・市議会図書室などがあります。議員の
控室は各会派と無所属でそれぞれ部屋が分かれており、控室
の大きさは人数ごとに按分（あんぶん：基準とする構成比率に
応じて配分すること）されています。控室には各議員専用の机
があり、その他に応接セットや本棚、事務員さんの机、コピー
機や事務用品など、各会派によって違います。

議会活動に必須な冊子議会活動に必須な冊子
▶さいたま市議会例規集
日本国憲法に始まり、地方自治法や、さいたま市議会独自の決まりごとなどが明記されています。
議会で不明なことがあれば、まずこれを引きます。それでもわからなければ、先輩議員や議会局に問い合わせます。
▶さいたま市職員録
“この数字が欲しいです！”“ここってどうなってます？”“あの件って結局どうなりました？”市政のあれこれを、担当部署の職員さんに確認
することも多く、この職員録は必須。職員さんの役職などもわかります。人名からの索引もできるので、異動先もバッチリ（必要あれば
追っかけます♪） 私は忘れないように、問い合わせた担当職員さんの名前に蛍光ペンで印をつけています。

議員バッチが２種類!?

さいたま市議会の議員バッチに
は指定都市市会共通議員章（写
真左）と全国市議会共通議員章
（写真右）があります。
議員としての職務遂行中はどち
らかを左胸上部に着用すること
になっています。ただし、クール
ビズ期間中は指定の名札でも
OKです!

←この棒の名前な〜んだ？

議場の席は会派ごとにまとまっ
ています。前の列から任期順（新
人順）に並んでおり、私は最前列
の議席番号７番です。
席には「氏名標：しめいひょう」
があり、着席する際に立てて、議
会が終了すると倒しておきます。
国会と同じで、職人さんの手書
きだそうです。

各控室にはワンルームマンションに付いて
いるようなミニ給湯設備があります。
あまり綺麗ではなかったので白黒で失礼！

▶5月1日午前中は初顔合わせの会で議員や職員の皆さんの自己紹介など。ものすごい人数！できる限り覚えたいと思います。
▶午後からは臨時会（本会議）ですが、その前に全員協議会が開催され、議長・副議長選に立候補する議員の所信表明（しょしん
ひょうめい：自分の考えや方針を演説すること）が行われました。所信表明を行うには推薦人が４名以上必要。各候補者の持ち
時間は5分。ちなみに全員協議会というのは議事録が残されないそうです。所信表明をしなかった人への投票も可能です。
結果、議長は自民党の江原大輔議員、副議長には公明党の神坂達成議員が選ばれました。
▶本会議の方は◉専決処分報告議案と予算議案と◉請願の審議がありました。
▶5月2日、臨時会最終日。採決を取る際は、起立・着席で態度を表します。どれもこれも初体験で、大変緊張しました。

令和5年さいたま市議会 ６月定例会 一般質問

初登壇しました！

市議会議員になって1ヶ月半。
初めての定例会で、大変ありがたいことに、会派の
持ち時間15分のうち、10分をいただき、6月13日の
一般質問に初めて立ちました。
登壇の順番はくじ引きで決まり、なんと１番を引き
当て、新任期スタートのトップバッターを務めまし
た。緊張と興奮の中、市民の皆様からのご意見や
想い、私自身も一市民としてずっと困ってきたこと
や疑問に思っていたことを質問に託し、改善に向
けて行政に動いてもらえるように、願いを込めて
登壇しました。
議場では多くの議員の皆様から、たくさんの拍手
と様々な「野次」をもらい、初めての一般質問を無
事に終えました。
以下、主な質問事項と答弁を簡単にまとめました。
詳しくは右上のQRコード動画をご覧ください。

選挙公約実現に向けて一歩前進！

◉専決処分：本来は議会が議決しなければならない事を、市長が議会の議決に代わって意思決定すること。
せんけつしょぶん

◉請願：市政についての要望などを、文書で市議会に提出すること。議員1人以上の紹介が必要。
せいがん用語説明

武蔵浦和地区義務教育学校について

Q. 校舎が３箇所に分かれ、尚且つ距離があっ
ても、目的（市が目指す義務教育学校・過
大規模校解消）は達成されるのか。沼影市
民プールを取り壊さない他の対案を検討
する余地はまだあるのか。

A. 複数年かけて議論を重ねて導き出した結
論なので、他の案を検討するのは不可能。

教育
まちづくり

避難行動要支援者名簿について

Q. 更新の度に名簿を渡されるだけで、民生委
員は困っている。渡すのならば、民生委員
にも正しい防災知識が必要ではないか。

A. 説明や個別避難支援プラン作成のサポー
トが必要であれば、随時対応する。
また、民生委員に積極的に防災講座への
参加を働きかけていく。

防災

在宅避難の周知方法について

Q. 避難所の運営問題は逼迫している。今こそ
在宅避難の周知徹底をすべく、他の自治体
の様に、より多くの方が防災を学べるわか
りやすい動画配信等の対応はできないか。

A. 今後対応できるよう検討する。
また、SNS等の活用による周知も検討する。

防災

市議会のアレ 知ってますか？レコ

令和5年さいたま市議会 5月臨時会と議長選挙
令和5年5月1日 初めての議会活動がスタートしました！

令和5年6月定例会
 一般質問初登壇動画
https://www.youtube.com/watch?v=ykPuLEsX7Gg

この課題は学校のことだけではなく、毎年
沼影市民プールを利用してきた20万人とス
ケート場を利用してきた2万人の想いもあ
る。できるかぎり議論をし尽くして、最善の
案を選んでいただきたい。

最後に私から
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